
 

 

 



 

 

 الملتقى الوطني الأول

﴿ ﴾ 
 

The First National Meeting 

﴾ The Algerian El Amir Abed El Kader and the intellectual 

and literary openness ﴿ 

 :الديباجة

فهم، مواق تخلد الأمم بأعلامها وقاداتها الذين تجاوزوا حدود أوطانهم بالثبات والحكمة في  

وبالفرادة والتميز في إبداعاتهم وأفكارهم ومذاهبهم، إنهم المسهمون في رسم تاريخ العالم على مدى 

إن الحديث عن هؤلاء هو توصيف للقضايا المصيرية وأهدافها  وتراميها.اتساع بقاعه وتنوعها 

 الشريفة ومواقفها الفاعلة، واستشراقاتها الإنسانية السامية.

نحو ارتسمت شخصية الأمير عبد القادر بما أوتيت من مزايا سياسية وقيادية وعلى هذا ال

وفكرية وأدبية أهلته ليكون موقفا فاعلا ونموذجا مكتملا في انشغالات الكتاب والأدباء والشعراء 

 والمستشرقين.   

وفي ضوء ما تقدم يسعى هذا الملتقى لاستنطاق هذه الشخصية الفذة بأبعادها الوطنية 

ياسية والإنسانية والفكرية للكشف عن خصوصياتها وآثارها التي عكستها إسهاماته الفكرية والس

 والأدبية والدينية.

 

Preamble: 
Nations are eternized by their symbols and leaders who exceeded the borders of their 

countries through steadfastness and wisdom in their stances, and with uniqueness and 

distinction in their creativity, ideas, and doctrines. They are those who contributed to drawing 

the history of the world in terms of its vast areas, diversity, and abundance. So,  talking about 

these people is a description of the crucial issues, their honorable targets, effective stances, 

and sublime humanitarian orientalism. 



 

 

On this basis, the personality of El Amir Abed El Kader was formed with the political, 

leadership, intellectual and literary advantages that he was given, which made him qualified 

to be an effective stance and a complete model in the concerns of writers, authors, poets and 

orientalists. 

In light of what is stated previously, this forum seeks to deal with this distinguished 

personality in its national, political, humanitarian and intellectual dimensions, for the sake of 

detecting its characteristics and effects that resulted from his intellectual, literary and religious 

contributions. 
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 .الأمير عبد القادر، الانفتاح، الفكر، الأدب  
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 شروط المشاركة في الملتقى:

  المذكورة المحاور  أحد في المداخلة تكون أن. 

 سابق، ملتقى في للمشاركة تقديمها يسبق لم أصيلة المداخلة تكون  أن                                           

 .علمية رسالة من مستلة وليست كتاب أو علمية مجلة في نشرها أو

  ة الباحث تحرّي
ّ
 .الكتابة في العلمي البحث منهجية واتباع موضوعه، في والعمق الدق

 البحث آخر في والمراجع المصادر قائمة تثبت. 

 والإنجليزية العربية باللغتين البحث بملخص رفقي   أن يجب. 

  بخط البحث كتابة تكون Traditionnal Arabic 16 و المتن، فيTradionnal Arabic    

 .الهامش في   14

 ( 25) وعشرين خمسة يتجاوز  وألا صفحة، (15)عشرة خمس عن البحث يقل ألا يجب

 .صفحة

 والمداخلات الملخصّات لتقديم المحددة بالمواعيد الالتزام. 

 



 

 

 

 

 
 
 
 

  :م2023 ديسمبر  04آخر أجل لاستقبال الملخصات 

  م2023 ديسمبر  10المقبولة: الرد على المداخلات 

  م2024 جانفي 15 المداخلات:آخر أجل لاستقبال 

  الملتقى:يخ تنظيم تار 

افق1445جبر  23الأحد   م2024فيفري  04 ه المو

 

الإلكتروني: ترسل الملخصات والمداخلات إلى البريد 

moltaka.elamir@gmail.com 

 
 

 

 
 

 

 لوطنيا المواعيد الخاصة بالملتقى


